



Informationsblatt der FF Hallwang



Brand eines Kleintransporters auf der A1



Brand bei einer Photovoltaikanlage

Zahlreiche Einsätze in den Sommermonaten

Zu zahlreichen technischen als auch überdurchschnittlich vielen Brandeinsätzen musste die Feuerwehr Hallwang in den Sommermonaten 2021 ausrücken. Die seit Oktober 2020 coronabedingt eingeführte Dienstgruppeneinteilung, konnte zur großen Erleichterung der FF Hallwang im Mai 2021 aufgrund der vorherrschenden Infektionslage wieder beendet werden.

Ende April stand auf der A1, Richtungsfahrbahn Wien, ein Kleintransporter in Vollbrand. Da die ausgelaufenen Betriebsmittel auch bereits die Umgebung entzündet hatten, musste der Brand in Zusammenarbeit mit der FF Eugendorf mittels schweren Atemschutzes und einem Schaumangriff bekämpft werden. Anfang Juli stellte sich als besonders herausfordernd ein Brandeinsatz im Gewerbegebiet Mayrwies dar. Im Dachbereich über dem dritten Obergeschoss eines Firmengebäudes mussten brennende Paneele einer Photovoltaikanlage gelöscht werden.

Neben den Brandeinsätzen mussten auch zahlreiche technische Einsätze abgewickelt werden. Sowohl auf der Wiener Bundesstraße als auch auf der Westautobahn war mehrfach das Eingreifen der Feuerwehr notwendig.

Auch wenn das Gemeindegebiet von Hallwang im Vergleich zu anderen Gemeinden von größeren Unwettern verschont geblieben war, mussten Mitte Juni mehrere Einsätze nach starken Gewitterfronten abgearbeitet werden. Zahlreiche umgestürzte Bäume machten auch hier das Eingreifen der Feuerwehr Hallwang notwendig. Beim Sportplatz wurden mehrere abgestellte Fahrzeuge beschädigt. Der Zugverkehr auf der Westbahnstrecke musste eingestellt werden um einen Baum aus der Oberleitung zu entfernen.



Umgestürzter Baum in der ÖBB-Leitung



PKW von umgestürztem Baum getroffen

Die wichtigsten Einsätze der letzten Monate:

- **30.03.2021:**
Kellerbrand in Elixhausen – Alarmstufe 2
- **24.04.2021:**
Brand eines Kleintransporters auf der Autobahn A1
- **25.04.2021:**
Verkehrsunfall auf der Autobahn A1 bei der Raststation Söllheim
- **30.04.2021:**
Brand einer Hühnerhütte im Einleitenweg
- **22. und 23. 06.2021:**
Sturmeinsätze im Ortsgebiet nach Gewitterfronten
- **03.07.2021:**
Brand einer Photovoltaikanlage im Gewerbegebiet Mayrwies
- **07.08.2021:**
Brand eines Müllcontainers am Waldfestgelände
- **11.08.2021:**
Küchenbrand in der Sophiensiedlung
- **13.08.2021:**
Verkehrsunfall auf der Bundesstraße B1 Höhe Kreuzung Zillingstraße
- **12.09.2021:**
Brand eines PKWs auf der Autobahn A1
- **Juni bis September 2021:**
Zahlreiche Insekteneinsätze nach Gefahr in Verzug

Einblicke in das Übungsgeschehen:

- **Mai 2021:**
Mehrere Gruppenübungen zum Thema technische Menschenrettung
- **17.06.2021:**
Gruppenübung - Rettung von abgestürzten Personen aus Schächten
- **26.06.2021:**
Monatsübung Juli – Verkehrsunfall beim Recyclinghof
- **28. 08.2021:**
Monatsübung August – Brand bei einem landwirtschaftlichen Objekt



Gruppenübung Schachttrettung



Monatsübung Juli – Verkehrsunfall Recyclinghof

Schrittweise Aufnahme des regulären Übungsbetriebes

Auch im Ausbildungsbereich konnte Schritt für Schritt der Normalbetrieb wiederaufgenommen werden. Waren Anfang des Jahres noch Online-Schulungen notwendig, konnte im Juni die erste Monatsübung unter Teilnahme aller vier Züge der FF Hallwang abgehalten werden. Auch die Landesfeuerwehrschule Salzburg bot im ersten Semester 2021 ein nahezu normales Ausbildungsprogramm an, welches von den Mitgliedern der Feuerwehr Hallwang entsprechend intensiv genutzt wurde. Bei allen Einheiten wurde auf die Einhaltung der Corona-Maßnahmen und die Richtlinien des Landesfeuerwehrverbandes Salzburg geachtet. So gilt im Moment auch in diesem Bereich die allgemein bekannte „3G-Regel“.

Kindernachmittage bei der FF Hallwang

Im Juli und August veranstaltete die Feuerwehr Hallwang in Zusammenarbeit mit der Gemeinde Hallwang einen „Kindernachmittag“. Bei den beiden Terminen nahmen jeweils 20 Kinder aus Hallwang im Alter von 4-14 Jahren teil. Bei strahlendem Sonnenschein konnten sie die Aufgabenbereiche der Feuerwehr Hallwang auf spielerische Art und Weise näher kennenlernen. In drei Gruppen aufgeteilt wurden die Kinder jeweils von drei Kameraden der Feuerwehr Hallwang betreut. Bei unterschiedlichen Stationen konnten die Teilnehmer Einblicke in den Feuerwehrdienst erlangen aber auch ihre eigenen Fähigkeiten unter Beweis stellen:

- Errichtung einer Saugstelle und Durchführen eines Löschangriffes
- Brandbekämpfung mit einem Feuerlöscher (anhand eines gasbetriebenen Brandsimulators)
- Zielspritzen mit Kübelspritzen
- Abseilen in einen Schacht
- Kennenlernen der Feuerwehrfahrzeuge und Gerätschaften mit anschließender Rundfahrt durch das Ortsgebiet

Nach zwei gelungenen Veranstaltungen ließen Betreuer und Teilnehmer den Nachmittag jeweils mit einer gemeinsamen Jause am Parkplatz des Feuerwehrhauses ausklingen. Beim zweiten Termin, am 11. August, wurde das gesellige Beisammensein kurz nach Abholung der Kinder durch einen Sirenenalarm beendet. Eben noch mit dem Brandsimulator vorgeführt, musste in der Sophiensiedlung ein Fettbrand in der Küche eines Einfamilienhauses bekämpft werden.



Ausprobieren der Strahlrohre



Vorführung hydraulisches Rettungsgerät



Bekämpfen eines Kleinbrandes mit einem Feuerlöscher

Florianifeier und Mitgliederversammlung

Nach einjähriger pandemiebedingter Unterbrechung konnte heuer wieder eine Florianifeier mit anschließender Mitgliederversammlung abgehalten werden. Die mit Sommerbeginn gelockerten Corona-Maßnahmen der Bundesregierung und die zu diesem Zeitpunkt vorherrschende Infektionslage machten eine Durchführung möglich. Um das Risiko für die Teilnehmer trotzdem so gering wie möglich zu halten, entschied sich das Kommando der Feuerwehr Hallwang dazu die Veranstaltung vollständig im Freien abzuhalten. Wie sich im Nachhinein herausstellte konnte auf diese Weise ein ebenso würdiger wie auch besonderer Rahmen geschaffen werden.

Bei wunderbarem Sommerwetter wurde im Außenbereich des Landgasthofes Kirchbichl von Obermilitärkurat Richard Weyringer ein Wortgottesdienst abgehalten. In dessen Rahmen auch neun neue Jungfeuerwehrmänner und eine Frau angelobt wurden. Ein weiterer Höhepunkt war die Segnung und offizielle Indienststellung des Anfangs dieses Jahres übergebenen Tanklöschfahrzeuges. Aufgrund der unfreiwilligen einjährigen Pause wurden dieses Jahr mehr als 50 Auszeichnungen und Beförderungen überreicht. Mit Michael Pichlmair, Alexander Raninger und Andreas Mitteregger traten außerdem drei neue Gruppenkommandanten ihre Funktion an. Nochmals eine herzliche Gratulation an alle Ausgezeichneten und Beförderten.

Für die musikalische Umrahmung sorgte die Trachtenmusikkapelle Hallwang. Als Vertreter des Landesfeuerwehrverbandes Salzburg und der Gemeinde Hallwang nahmen Bezirksfeuerwehrkommandant Oberbrandrat Klaus Lugstein und Bürgermeister Johannes Ebner an der Veranstaltung teil.



Segnung des neuen Tanklöschfahrzeuges



Abhaltung eines Wortgottesdienstes durch Richard Weyringer



Angelobung der neuen Feuerwehrkameraden

Ausrückungen zu zwei „Feuerwehr-Hochzeiten“

Zu zwei „Feuerwehr-Hochzeiten“ waren die Mitglieder der FF Hallwang im heurigen Sommer eingeladen. Im Juli heirateten Michael und Christina Wallner in der Pfarrkirche Hallwang. Nach der Aufstellung vor dem Gemeindeamt marschierte der Festzug geschlossen in die Pfarrkirche. Dort führte Pfarrer Richard Weyringer die Trauung durch. Ebenfalls in der Pfarrkirche Hallwang heirateten im September Peter und Veronika Kreuzer. Auch bei dieser Hochzeit spielte der Wettergott mit und ermöglichte einen entsprechenden Festzug. Der feierliche Teil fand in beiden Fällen im Gasthof zur Post in Seekirchen statt.

Die Feuerwehr Hallwang bedankt sich recht herzlich für die Einladung und wünscht den Ehepaaren alles Gute, viel Gesundheit und Gottes Segen für die gemeinsame Zukunft!



Hochzeit von Michael und Christina Wallner



Hochzeit von Peter und Veronika Kreuzer